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Het Bulletin van interpellaties en mondelinge vragen 
bevat de integrale tekst van de redevoeringen in de 
oorspronkelijke taal. Deze tekst werd goedgekeurd door 
de sprekers. De vertaling - cursief gedrukt - verschijnt 
onder de verantwoordelijkheid van de dienst 
verslaggeving. Van lange uiteenzettingen is de vertaling 
een samenvatting. 

 

 
Le Bulletin des interpellations et questions orales 
contient le texte intégral des discours dans la langue 
originale. Ce texte a été approuvé par les orateurs. Les 
traductions - imprimées en italique - sont publiées sous la 
responsabilité du service des comptes rendus. Pour les 
interventions longues, la traduction est un résumé. 
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Voorzitterschap: de heer Joseph Parmentier, voorzitter. 
Présidence de :  M. Joseph Parmentier, président. 

 
 

MONDELINGE VRAAG 
 
 

QUESTION ORALE 
 
 

De voorzitter.- Aan de orde is de mondelinge 
vraag van mevrouw Ampe. 
 
 
MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW ELS 
AMPE  

 
 AAN DE HEER EMIR KIR, 
STAATSSECRETARIS VOOR HET 
BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK GEWEST, 
BEVOEGD VOOR OPENBAAR NETHEID 
EN MONUMENTEN EN LANDSCHAPPEN,  

 
betreffende "het gebrek aan netheid in Laken". 

 
De voorzitter.- Mevrouw Ampe heeft het woord. 
 

M. le président.- L’ordre du jour appelle la 
question orale de Mme Ampe. 
 

 

QUESTION ORALE DE MME ELS AMPE 
 
  
 À M. EMIR KIR, SECRÉTAIRE D'ÉTAT À 
LA RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE, 
CHARGÉ DE LA PROPRETÉ PUBLIQUE 
ET DES MONUMENTS ET SITES, 

 
 
concernant "le manque de propreté à Laeken". 
 

M. le président.- La parole est à Mme Ampe. 
 

Mevrouw Els Ampe.- Onlangs ging een nieuw 
initiatief van start: 'Vies-Brussel' of 'Bruxelles-
Saleté'. Wanneer u naar de website surft, zou u de 
auteurs van dichterlijke overdrijving kunnen 
verdenken, maar niets is minder waar. lk woon zelf 
in één van de buurten waarvan sprake is en ik kan 
bevestigen dat de fotocollage op de website slechts 
een greep is uit het rondliggende sluikstort. Er 
zouden nog heel wat meer foto's kunnen worden 
gemaakt. Soms is het zelfs zo erg dat men blij is 
opnieuw normaal te kunnen ademhalen wanneer 
men in een nette woonbuurt komt. U kunt dit zelfs 
vaststellen als u gewoon in Laken rondrijdt. U 
hoeft daarvoor niet eens rond te wandelen. 
 
Ik begrijp dat sommige bewoners het meer dan beu 
zijn. Het wil toch heel wat zeggen dat er spontaan 
dergelijke initiatieven ontstaan. Nochtans is er in 
Brussel een schepen van netheid en bent u als 
staatssecretaris verantwoordelijk voor de netheid. 
Iedereen is gemotiveerd en voert 
netheidscampagnes. Alles zou dus aanwezig 
moeten zijn om in Brussel propere buurten te 
hebben, maar in de praktijk ligt er jammer genoeg 
nog altijd veel vuil.  
 

 

Mme Els Ampe (en néerlandais).- Récemment, 

une nouvelle initiative a été lancée : "Bruxelles-

Saleté". Les photos présentées sur leur site 

Internet ne sont qu'un faible échantillon des dépôts 

clandestins existants. Ce phénomène est très 

présent à Laeken. 
 
Certains habitants en ont plus qu'assez et le fait 

que de telles initiatives naissent spontanément en 

dit long. Tout le monde est motivé et mène des 

campagnes de propreté. Tous les ingrédients sont 

donc réunis pour rendre à Bruxelles des quartiers 

plus propres. Malheureusement, en réalité, la 

saleté règne en maître. 
 

Quelles sont les mesures spécifiques que vous 

comptez prendre pour rendre de tels quartiers plus 

propres ? Allez-vous engager une équipe pour 

attraper les responsables de dépôts clandestins  ? 

Quand en verra-t-on les résultats dans nos rues ? 

Qu'est-ce qui, selon vous, explique la quantité de 

dépôts clandestins et l'absence générale de 

propreté à Laeken ? 
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De voorzitter.- De heer Kir heeft het woord. 
 
De heer Emir Kir, staatssecretaris.- Het door u 
aangehaalde initiatief vestigt vooral de aandacht 
op daden van onnetheid op gemeentewegen. De 
gemeentebesturen dragen de volledige 
verantwoordelijkheid voor de netheid op deze 
wegen. Het Gewestelijk Agentschap voor Netheid 
is belast met het ophalen van het afval en met de 
reiniging van de gewestwegen. Dat betekent 
uiteraard niet dat ik niet bezorgd ben om dergelijke 
situaties. Integendeel. Dat is trouwens een van de 
redenen die me hebben aangezet om vanaf dit jaar 
de financiële middelen die het gewest aan de Stad 
Brussel toekent in het kader van het 
netheidscontract met 25% (of 100.000 euro) te 
verhogen. 
 
Gelet op de aantrekkingskracht van het historisch 
centrum van het gewest leek deze belangrijkere 
steun noodzakelijk, aangezien dit geld goed wordt 
aangewend en bijdraagt tot het verwezenlijken van 
netheid in het gewest, een doel dat we allen 
nastreven. 
 
Gelet op de acties die nu in de Unesco-perimeter 
worden gevoerd, heb ik geëist dat een deel van dat 
bedrag zou worden voorbehouden voor deze 
acties. Concreet betekent dit dat de Stad Brussel 
van haar totale toelage van 400.000 euro, zo'n 
300.000 euro kan besteden aan andere wijken, 
bijvoorbeeld aan Laken. 
 
Graag benadruk ik hier het goede werk dat door 
schepen Mampaka wordt geleverd. Onze 
respectieve voorgangers verschilden jarenlang van 
mening over de modaliteiten van het contract 
tussen het gewest en de Stad Brussel. Daardoor 
waren er onvoldoende middelen beschikbaar voor 
het verzekeren van de netheid. ln december 2004 
werd deze situatie verholpen en sindsdien wordt er 
efficiënt samengewerkt. Daardoor kon de Stad 
Brussel de procedure inzetten om voor haar 
netheidsdiensten negentien personeelsleden aan te 
werven op basis van artikel 60. Het gewest zal hun 
aanvullende bezoldiging betalen. 
 
Meer in het algemeen hangt het succes inzake 
netheid af van een drieledige gecoördineerde 
benadering: sensibilisering, actie en repressie. Ook 
de Stad Brussel past die aanpak nu toe. 
 

M. le président.- La parole est à M. Kir.  
 
M. Emir Kir, secrétaire d'Etat (en néerlandais).- 

Vous attirez l'attention sur des actes de 

malpropreté sur les voies communales. C'est aux 

administrations communales qu'incombe la 

responsabilité de la propreté sur ces voies. 

L'Agence bruxelloise pour la propreté (ABP) est 

chargée du ramassage des poubelles et du 

nettoyage des voiries régionales.  
 
Ce type de situation m'a toutefois incité à 

augmenter de 25% les moyens que la Région 

alloue à Bruxelles-Ville dans le cadre du contrat 

de propreté à partir de cette année. Ce soutien 

était nécessaire, vu le pouvoir d'attraction du 

centre historique de la Région. J'ai exigé qu'une 

partie du montant alloué soit réservé pour les 

actions de propreté réalisées dans le périmètre 

Unesco. Cela signifie que sur les 400.000 euros 

dont dispose Bruxelles-Ville, 300.000 euros 

peuvent être utilisés dans d'autres quartiers, par 

exemple à Laeken. 
 

Je salue le travail accompli par l'échevin 

Mampaka. Nos prédécesseurs respectifs ont 

tergiversé durant des années quant aux modalités 

du contrat entre la Région et la Ville de Bruxelles. 

Les moyens disponibles étaient alors insuffisants 

pour assurer la propreté. Depuis décembre 2004, 

la situation s'est améliorée. La Ville de Bruxelles a 

procédé au recrutement de 19 personnes, lui 

permettant d'assurer le fonctionnement de son 

service propreté, ceci sur base de l'article 60. La 

Région payera leur traitement complémentaire.  
 
La sensibilisation, l'action et la répression 

conditionnent la réussite d'une action en matière 

de propreté. Une approche qu'a privilégiée la Ville 

de Bruxelles. Quant au recours à des équipes de 

surveillance, cette décision relève plutôt de la 

compétence des administrations communales.  
 
Chaque fois qu'une commune met en oeuvre une 

opération de ce type, elle obtient de toute façon le 

soutien de Bruxelles-Propreté.  
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Beslissingen over het inzetten van 
toezichthoudende teams behoren eerder tot de 
bevoegdheid van de gemeentebesturen. Telkens als 
een gemeente een dergelijke operatie opstart, krijgt 
ze echter de steun van het Gewestelijk Agentschap 
voor Netheid. 
 
De voorzitter.- Mevrouw Ampe heeft het woord.  
 
Mevrouw Els Ampe.- Ik ben blij dat u goede 
contacten hebt met de gemeente en dat u een grote 
som geld ter beschikking zult stellen. U zegt dat 
drie punten belangrijk zijn: sensibilisering, actie en 
repressie. Hebt u aan het toegekende bedrag ook 
voorwaarden gekoppeld, bijvoorbeeld dat er meer 
aandacht naar repressie en beboeting moet gaan?  
 
De voorzitter.- Het woord is aan de heer Kir. 
 
De heer Emir Kir, staatssecretaris (in het 

Frans).- De gemeenten staan vooraan wat 

repressie betreft. Ze beschikken over een 

belastingreglement en over politiereglementen. Ik 

wens op dit vlak een harmonieus beleid te voeren 

in het kader van het netheidsplan. Dat plan wordt 

weldra goedgekeurd en heeft tot doel het Gewest 

en de gemeenten dezelfde repressie-instrumenten 

ter beschikking te stellen. In de loop van de 

volgende jaren moeten alle gemeenten en 

politiezones over dezelfde instrumenten kunnen 

beschikken. 
 
Tegelijk komt er een opleiding voor politieagenten, 

gemeenteambtenaren en personeelsleden van de 

OCMW's. De school van het Agentschap Net 

Brussel zal meer aandacht besteden aan 

opleidingen voor de gemeenten. In 2003 stuurden 

slechts vier gemeenten hun ambtenaren naar deze 

school. In 2004 waren er dat meer dan tien. In 

2005 moeten alle gemeenten op die school een 

beroep doen.  
 
Overigens voorziet het nieuwe plan in meer 

beëdigde ambtenaren. Die hebben het recht om 

een proces-verbaal op te stellen. In een eerste fase 

zullen we de repressie op een preventieve manier 

benaderen. De ambtenaren zullen de bewoners 

aanspreken op ontoelaatbaar gedrag. Het 

volgende jaar komen er gerichte repressieve acties 

in partnership met de gemeenten en de 

politiezones. 

 

M. le président.- La parole est à Mme Ampe.  
 
Mme Els Ampe (en néerlandais).- Il est heureux 

que vous ayez de bons contacts avec les communes 

et que vous mettiez une grosse somme à 

disposition. Avez-vous joint des conditions au 

montant alloué pour que, par exemple, plus 

d'attention soit accordée à la répression et aux 

amendes ?  
 
M. le président.- La parole est à M. Kir.  
 
M. Emir Kir, secrétaire d'Etat.- En ce qui 
concerne la répression, les communes sont les 
premiers acteurs, via leur règlement de taxes 
communales et via les règlements de police. En 
matière de politique répressive, je souhaite 
développer une politique harmonieuse dans le 
cadre du plan de propreté que nous adopterons 
prochainement pour parvenir à ce que la Région et 
les communes disposent des mêmes instruments de 
répression. Au cours des prochaines années, nous 
travaillerons avec toutes les communes et les six 
zones de police pour que nous disposions tous des 
mêmes instruments de répression.  
 
Parallèlement, on s'attellera à la formation des 
agents de police, des agents communaux et des 
agents de CPAS. J'ai demandé à l'Ecole de 
propreté de l'Agence Bruxelles-Propreté de 
renforcer la formation vers les communes. En 
2003, seules quatre communes orientaient leurs 
agents communaux vers cette Ecole. En 2004, plus 
d'une dizaine de communes y avaient recours. 
Notre ambition pour 2005 est de réunir l'ensemble 
des communes à cette formation, ce qui nous 
permettrait de mener la même approche en matière 
de répression. 
 
Par ailleurs, au niveau de l'Agence elle-même, 
nous prévoyons, dans le cadre du nouveau plan, le 
renforcement d'agents assermentés. Ces agents 
seront habilités à dresser des procès-verbaux. 
Cependant, dans un premier temps, nous 
aborderons la répression de manière préventive. 
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Mevrouw Els Ampe.- Als ik het goed begrepen 
heb, zijn die maatregelen dus niet gekoppeld aan 
de middelen die u hebt toegekend. 
 
De heer Emir Kir, staatssecretaris.- Dat klopt. 
 
 

Les agents iront sur le terrain à la rencontre des 
habitants et leur demanderont de ne pas commettre 
des actes d'incivilité. Cette initiative sera suivie la 
deuxième année d'actions répressives, avec des 
opérations très ciblées en partenariat avec les 
communes et les zones de police. 
 
 
Mme Els Ampe (en néerlandais).- Ces mesures ne 

sont donc pas liées aux moyens alloués ? 
 
 
M. Emir Kir (en néerlandais).- En effet. 
 
 

- Het incident is gesloten. - L'incident est clos. 

 

 

 

 

_____ _____ 

 
 
 
 
 
 
 


